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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Mortal resulto la riña” 

 
“Delmar pide a Sosa Castelán informarse” 

 
“Hidalgo Seguro es una estrategia probada: Delmar” 

 
“DAMIÁN SOSA CASTELÁN SOLO OBEDECE ÓRDENES: MAURICIO DELMA R” 

 
“De “amigos” en Facebook a víctimas” 

 
“Partido de MORENA… ¡Un cochinero!” 

 
“Pagan favores con salarios altos” 

 
“DETECTA PGR NARCO EN 15 MUNICIPIOS” 

 
“Quieren partidos más dinero, ¿alcanzará?” 

 
“Liberan a 10 mil reos de cárceles de la capital” 

 
“Altera vacaciones violencia en playas” 

 “Descuento al ISR divide a empresarios; advierten riesgo en análisis” 

 
“Desabasto en la vacuna contra la hepatitis B: Ssa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Capital Hidalgo-Hará IEEH monitoreo a anuncios políticos: Recordó que el Instituto Nacional Electoral (INE) 

tiene la facultad de capacitar a los funcionarios de casillas que participarán en el proceso de elección. Así como la 

de fiscalizar los recursos empleados para las campañas políticas. Se prevé el uso de la casilla única, misma que 

sería administrada por el INE. Al respecto, Vázquez Benítez indicó que será el mismo convenio, sin embargo, aclaro 

que aún no se firma. "Siguen siendo las mismas atribuciones que tienen el organismo nacional, nos sumaremos a 

los trabajos en lo que nos involucra. Estaremos coadyuvando en el trabajo que tenga que hacer el INE en cuanto a 

instalación de casillas y capacitación", externo. Sobre el monitoreo detalló que el INE realiza un muestreo, "ya son 

específicos los lugares que se deben monitorear es con una logística específica y con lineamientos claros" . 

Finalmente, descartó que el IEEH vaya a necesitar mayor número de recursos para el monitoreo de espectaculares. 

El organismo electoral local sería el encargado de llevar a cabo el trabajo de monitoreo de espectaculares en la vía 

pública en las siguientes elecciones. Así lo afirmó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), Guillermina Vázquez Benítez. Lo anterior en caso de que se firme el convenio con la propuesta en el tema 

de fiscalización, con la adición de que el IEEH lleve a cabo el monitoreo. Seria "la única novedad" en relación a 

pasadas elecciones, indicó la consejera presidenta. Aunado a las obligaciones que la ley establece tanto para el 

órgano local, como para el nacional. Recordó que el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene la facultad de capacitar 

a los funcionarios de casillas que participarán en el proceso de elección. (Verónica Ángeles, página 11) 
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Vía Libre-IEEH aumenta difusión de Concurso de Ensayo Político al Mérito Femenino: El Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) desarrollará una estrategia de difusión más amplia del 5to Concurso de Ensayo Político 

al Mérito Femenino Ciudadano, con el propósito de superar el número de mujeres participantes registradas en 2016. 

Martha Alicia Hernández Hernández, consejera electoral local, explicó que el año pasado participaron 35 mujeres, 

por lo que para lograr superar esta cifra habrán de intensificar la difusión de la convocatoria a lo largo de todo el 

estado y a través de otros organismos. Afirmó que a través de los conservatorios se hace la difusión presencial y 

se invita a las mujeres a participar; sin embargo, también se hará uso de los medios impresos y digitales, como 

redes sociales, para tal efecto pues tienen un buen impacto. No obstante, agregó que como acción adicional 

buscarán organizaciones civiles, a los ayuntamientos y a las instituciones educativas para llevar esta convocatoria , 

pues en estos sectores se puede difundir y replicar la información más rápido y a más número de mujeres . (Nelly 

Téllez, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Protestan morenistas contra Irma Gutiérrez y Julio Menchaca: Ayer, el Consejo Estatal de Morena 

sesionó para elegir a coordinadores, quienes serían los virtuales candidatos a senadores, diputados locales y 

federales Militantes y simpatizantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) protestaron en la sede 

estatal del instituto político contra el ingreso de los expriístas Julio Menchaca Salazar e Irma Eugenia Gutiérrez Mejía 

a las filas del partido en Hidalgo. Ayer, el Consejo Estatal de Morena sesionó para elegir a coordinadores, quienes 

serían los virtuales candidatos a senadores, diputados locales y federales para la elección de 2018. En la terna de 

aspirantes a coordinadores estatales al Senado se registró por la primer fórmula la exsecretaria de Salud en el 

gobierno de Jesús Murillo Karam (1993-1998); por la segunda, quien fungió como expresidente del Tribunal Superior 

de Justicia en el mandato de Manuel Ángel Núñez Soto (1999-2005). Ni Menchaca Salazar ni Gutiérrez Mejía lograron 

la unanimidad requerida para obtener el cargo, tampoco obtuvieron la mayor votación de los consejeros, de acuerdo 

con los resultados proporcionados a Criterio. La médico quedó en segundo lugar, con 15 votos, detrás de Marta 

Elena Arias, que logró 19; el tercero lo obtuvo Angélica Arrieta, con 12. Cinco, respectivamente, lograron Merced 

González y Angélica Álvarez., y cero sufragios para Diana Marroquín Bayardo. Por su parte, el exdiputado local 

quedó en la tercera posición, con 16 votos, uno menos que Francisco Patiño, con 17, y cinco por detrás de Armando 

Azpeitia Díaz, que logró 21. Arturo Sánchez obtuvo uno y el experredista Miguel Ángel Peña, cero. Puesto que no 

alcanzaron unanimidad, el Consejo de Morena determinó enviar ternas con los primeros tres sitios de la votación al 

comité nacional para que haga una encuesta o determine por designación directa a los coordinadores . LOS 

RECHAZAN Armando Monter, dirigente del Movimiento contra el Gasolinazo y la Carestía, criticó que los perfiles de 

Julio Menchaca e Irma Eugenia se han beneficiado “de la mafia en el poder y ahora tengan cabida en Morena; 

pegan con la izquierda para cobrar con la derecha”. En tanto, el representante del Comité Nacional de Morena, 

Martín Sandoval, defendió la inclusión de expriístas en el proceso para las coordinaciones y a una eventual 

candidatura, pues consideró que una mala actitud o razonamiento no significa que sean malas personas. “hay que 

darles el beneficio de la duda”. Sostuvo que en Morena se está “abierto a cualquier mexicano con la voluntad de 

cambiar este país. No importa el color, lo que queremos son ciudadanos de buena voluntad que quieran recuperar 

este país”. Aunque negó que ayer se decidiera alguna candidatura, previamente, al dialogar con los manifestantes, 

titubeó y concedió este escenario, pero después lo rechazó. (Emmanuel Rincón, página 10) 

El Independiente-Protesta movimiento contra el gasolinazo en sede de Morena; (David P., página 06) 

Uno más Uno-Partido de MORENA… ¡Un cochinero!; (Ricardo Montoya, página 04) 
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Crónica-Defienden mejoras para financiamiento público de partidos; exponen posturas: Incrementar la 

cantidad de dinero que obtienen los partidos políticos es uno de los asuntos principales que plantean en las mesas 

técnicas que organizó gobierno del estado; la intención es modificar la fórmula de financiamiento público y 

homologarla con la legislación federal. Cada agrupación política planteó diversos temas en estos cónclaves con el 

secretario de Gobierno y la Coordinación Jurídica del Poder Ejecutivo; sin embargo, uno de los tópicos que destacan 

es la posibilidad de aumentar la bolsa que reciben las cúpulas para sus actividades ordinarias . Bajo el argumento 

de que las instituciones políticas padecen una situación económica compleja, debido al pago de multas por omisiones 

suscitadas durante las campañas del 2016, así como el reintegro de dinero que no ejercieron, algunos 

representantes buscan la modificación de la homologación de la fórmula al 65 por ciento (%). En caso de consensar 

una reforma en el financiamiento público, las prerrogativas anuales hacia los partidos en Hidalgo incrementarían en 

un 61. 5%, comparado con lo que reciben actualmente. Por ejemplo, para 2017 el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

aprobó una bolsa total de 35 millones 804 mil 189. 74 pesos, con la fórmula actual del Código Electoral hidalguense, 

que establece que el monto al año para las cúpulas se determina con base en el número total de ciudadanos 

inscritos en el padrón de Hidalgo, por el 25% de la Unidad de Medida y Actualización (UMA). En contraste, si el 

porcentaje asciende a 65, la cantidad a distribuir se eleva a 93 millones 90 mil 893. 32 pesos, en un año donde no 

celebran comicios. MARCO JURÍDICO. Tras la reforma electoral del 2014, en la Ley General de Partidos Políticos 

(LGPP) determinaron una fórmula específica para el monto total anual a distribuir entre las cúpulas : multiplicar el 

número total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral, a la fecha de corte de julio de cada año, por el 65% 

del valor diario de la UMA. A escala federal, esta bolsa total se dividirá en dos porciones, el 30% de la cantidad que 

resulte la repartirán entre los partidos políticos en forma igualitaria y el 70% restante de acuerdo con el porcentaje 

de votos que hubieren obtenido en la elección de diputados inmediata anterior, como lo señala la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos. Respecto a las entidades federativas, corresponde a sus Congresos locales 

legislar el porcentaje del valor diario de la UMA y la forma de distribución. POSTURAS. Principalmente Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza (PNA) 

aspiran por cambiar la fórmula de financiamiento local, pues afecta considerablemente la liquidación de sanciones 

que mandató el Instituto Nacional Electoral (INE). "Traemos socializado el tema con PAN y MC para homologar la 

fórmula al 65%, el argumento es que las sanciones que impuso el INE son más de 44 millones de pesos, cuando el 

presupuesto anual de los partidos es de 37 millones de pesos, entonces rebasan completamente las sanciones que 
tenemos en Hidalgo", dijo el representante del "sol azteca" ante el IEEH, Octavio Castañeda Arteaga. En diferentes 

momentos, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Ramón Flores Reyes, señaló que representa un 

problema grave el poco financiamiento que actualmente obtienen, incluso confirmaron que oficinas perredistas en 

los municipios permanecen cerradas por falta de dinero. De igual forma, el representante "amarillo" ante el órgano 

electoral manifestó que al subir la cantidad de recursos económicos buscan un ahorro en procesos comiciales 

concurrentes. "Si hay elecciones concurrentes existirá un ahorro, es decir que en lugar de una partida económica 

para cada elección, de gobernador, diputados y ayuntamientos, se dará una sola bolsa para todas las contiendas" . 

Contrario a la postura del PRD, el Revolucionario Institucional (PRI) opinó que la ampliación de financiamiento hacia 

los partidos políticos dependerá de la disponibilidad de recursos del gobierno estatal. Al respecto, la representante 

"tricolor" en el Instituto, Marisol Alarcón García, sostuvo que algunas cúpulas proponen este tópico en las mesas 

políticas y técnicas; sin embargo, el PRI no pretende un aumento de prerrogativas. "Necesitamos valorar el tema, 

pues es conforme la disposición del gobierno estatal, nosotros queremos mantener el mismo porcentaje, pero debe 

evaluarse la situación, pues recordemos que es dinero público que viene del estado, aunque iría al fortalecimiento 

del sistema democrático, no sabemos la capacidad económica que tenga el estado". Insistió en que la proposición 

se analizará con todas las representaciones partidistas, pues obedece a la capacidad económica del estado. Sobre 

ello, el dirigente estatal del "partido naranja", Damián Sosa Castelán, consideró que es necesario revisar el 

financiamiento público para institutos políticos, principalmente la vigilancia en el ejercicio de los recursos. "Se ha 

hecho un posicionamiento que es cero financiamiento para institutos políticos, pero creo que hoy en día debemos 

analizar con claridad cómo queda el financiamiento para todos, pues sabemos que a algunos partidos no les 

preocupa, por eso hay que meter algunas clausulas para supervisarlo". Arturo Aparicio Barrios, comisionado político 

nacional del Partido del Trabajo (PT), rechazó su respaldo a la posibilidad de subir el financiamiento público a las 

agrupaciones. "Nosotros no planteamos ese tema, pero si queremos más equidad en los procesos electorales, no 

solamente en el tema de financiamiento, sino en todos los ámbitos, por ejemplo, espacios de publicidad y los 
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procesos de fiscalización". FINA NCIAMIENTO PÚBLICO PARA MUJERES. También, otra estipulación es 

disminuir el porcentaje que destinan anualmente los partidos para la capacitación, promoción y desarrollo del 

liderazgo de las mujeres. Esto lo impulsan representantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), PNA y 

Movimiento Ciudadano, quienes analizan la viabilidad de aminorar la proporción monetaria que destinan los partidos 

al rubro de empoderamiento político de las féminas. El artículo 30 del Código Electoral establece que para la 

capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres, cada partido político deberá destinar 

anualmente al menos, el 5% del financiamiento público ordinario. La intención de las cúpulas en Hidalgo es 

homologar dicho porcentaje con lo que menciona la Ley General de Partidos Políticos, de cinco reducirlo a tres. 

Empero, en este tema, tanto PAN como PRI no apoyan esta propuesta, pues son acciones afirmativas hacia las 

mujeres que requieren de mayor apoyo. "En cuanto a las mujeres, nosotros queremos que permanezca el 5%, pues 

para nosotros es una acción afirmativa que se logró y necesitamos que se fortalezca para que se incentive la 

participación de manera más competitiva", enfatizó la litigante priista. En tanto, Acción Nacional no acompaña la 

propuesta de algunos partidos para disminuir el porcentaje que destinan hacia la promoción, capacitación y 

desarrollo político de las mujeres, el Comité Directivo Estatal "albiazul" sostuvo que refutarán esa idea planteada 

en las mesas técnicas con gobierno del estado. El representante en el IEEH del "partido turquesa", Sergio Hernández 

Hernández, aclaró que la intención no es afectar el desarrollo político de las mujeres, aunque si habrá que estudiarse 

las afectaciones hacia los partidos por el cobro de multas. "No estamos en contra de invertir en el empoderamiento 

de las mujeres, eso no se ha escuchado, ningún partido político pretende eso, lo que ocurre es que a raíz del pago 

de multas, todos los partidos están en una situación económica muy crítica, y se argumenta que se establezca una 

homologación con la ley general". Respecto a Encuentro Social (PES), el tema del análisis al financiamiento público 

ordinario es prioritario para definir un esquema equilibrado para todas las agrupaciones . En cuanto a Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena), pese a que no participan en las mesas políticas con gobierno del estado, considera 

negativo que incrementen los recursos para los partidos. "Cuando se trató el tema, discutimos la propuesta de los 

diputados en Jalisco, de 'sin voto no hay dinero', en Hidalgo somos la entidad que menos presupuesto destina para 

ese rubro, por eso creemos que se debería queda igual", mencionó el líder de Morena, Abraham Mendoza Zenteno. 

COMPARATIVO CON OTRAS ENTIDADES. Hidalgo es de las tres entidades federativas que en su fórmula de 

financiamiento contemplan un porcentaje menor al 65%. Mientras 27 estados homologaron sus leyes y/o códigos 

electorales locales conforme la fórmula general, es decir el 65% de la UMA por el padrón electoral, en Guanajuato 

y Guerrero optaron por el 40%. En Michoacán y Puebla sus normativas establecen el 20%, en Hidalgo el 25%, en 

contraste con Sinaloa que lo elevó al 75%. Respecto, al dinero que deben destinar las agrupaciones a la promoción 

y capacitación política de las mujeres, Baja California Sur, Guerrero, Hidalgo, Oaxaca, Ciudad de México y Sinaloa, 

instauran el 5% del financiamiento. En Chiapas, elevan al 6% y Yucatán hasta el 25%. La única entidad que otorga 

un cantidad mínima del 2% es Aguascalientes, el resto de los estados homologaron con la LGPP en 3%. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Crónica-Respalda PRI las acciones para un estado libre: LPG: "Los hidalguenses queremos tener un estado 

libre, donde podamos transitar con tranquilidad y estar seguros de que nuestros hijos vayan a los parques y se 

diviertan", indicó el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, Leoncio Pineda Godos, 

quien calificó la estrategia en materia de seguridad pública, denominada "Hidalgo Seguro", como trascendente. De 

igual forma, según información oficial, subrayó que a pesar de que Hidalgo, no es un estado conflictivo, el gobierno 

de Omar Fayad se anticipa, previene y genera las condiciones ideales que se requieren para tener una policía 

eficiente, que pueda realizar los trabajos en ese ámbito. Expresó que el esfuerzo que hicieron el secretario de 

gobernación, Miguel Ángel Osorio, y el mandatario estatal, dará como resultado una amalgama perfecta. 

(Redacción, página 10) 

Capital Hidalgo-Aplaude PRI esfuerzo para creación de C5I; (Redacción, página 08) 

Síntesis-Reconoce PRI la estrategia de Hidalgo seguro; (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Fayad genera las condiciones ideales para tener una policía eficiente: Pineda Godos; 

(Redacción, página 05) 
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Capital Hidalgo-Avanzan en reforma al Código Electoral: El líder del Partido Encuentro Social (PES), Daniel 

Andrade Zurutuza informó que este día los ocho partidos políticos que participan en la mesa política van a conocer 

el avance de las propuestas para modificar 41 acuerdos del Código Electoral. "El día lunes nos vamos a sentar para 

ver cuál fue el avance de ellos", informó, mismo que refirió que la mesa técnica concluyó el pasado 3 de agosto 

donde se analizaron los 41 temas que posteriormente serán para dados a conocer . Sobre las propuestas que están 

sobre la mesa, comunicó "son los días que se tiene que separar del cargo los servidores públicos para poder ir a la 

siguiente contienda que será en el 2018". Otro punto, dijo que se analiza el • financiamiento a los partidos políticos, 

"nuestra postura es que cuando no haya elecciones no exista ese recurso para los organismos políticos". Adelantó 

que después de este día se examinará la fecha, para con exactitud se conozcan las propuestas que lograron los 

partidos políticos en la entidad. El PES pretenden además modificar los topes de gastos de campaña, candidaturas 

independientes, que se vigilen los comicios electora les, derechos, obligaciones y sanciones a funcionarios 

pertenecientes a organismos públicos. Andrade Zurutuza señaló que dichas labores, serán el punto de enfoque de 

las políticas públicas y darán sustento a un gobierno que, de manera real y eficaz, genere reconciliación entre los 

distintos estratos sociales que la conforman. Todo bajo una misma identidad nacional y los principios democráticos 

que deben regir tanto a los partidos políticos, como a los ciudadanos. El líder del PES reconoció que en el plano 

político-electoral aún falta camino por recorrer. "No se trata de cambiar ideologías, sino de favorecer un encuentro 

de clases, basado en la conciencia social y no sólo en las palabras, en el trabajo en equipo, en dar paso a la 

participación ciudadana y a la asociación política", remató. (Ivet Pasquel, página 08) 

Capital Hidalgo-Reelección con riesgo de “cacicazgo”: Panal: Ampliar a cuatro periodos la reelección de 

diputados locales se corre el riesgo de pagar "cacicazgos" con el erario, aseveró Emilio Eliseo Molina Hernández, 

coordinador de la fracción de Nueva Alianza (Panal) en el Congreso y dirigente estatal . En entrevista, el líder 

panalista explicó que, en los trabajos de la mesa política, que tiene como fin modificar el Código Electoral, hay 

fuerzas políticas que pretenden homologar la Constitución local con la federal en cuanto al tema. De ser así, los 

periodos de reelección serian cuatro y no dos como actualmente se encuentra legislado. Significa que, de alcanzar 

la reelección por el número máximo permitido, se habla de 12 años de ocupar el cargo de diputado local. En este 

sentido, Emilio Eliseo Molina argumentó que el Panal no está de acuerdo en que se homologue el periodo de 

reelección, ya que se podría caer en "vicios". "Lo que pasa que pueden caerse en vicios y varias cosas porque no 

sería bueno para la sociedad, ya que se pueden aprovechar los recursos para invertir en el cacicazgo en los 

municipios", explicó. Se pronunció a favor de que existan cambios por lo menos cada dos legislaturas para que "se 

dé oportunidad a más personas". Adelantó que este día, los partidos políticos sostendrán reunión de mesa política, 

sobre todo en lo referente a lo que impacta para el siguiente proceso electoral, en el que se renovará el Congreso 

local. Sobre el periodo de reelección aseguró que aún no hay acuerdo, no obstante, confió en que lo habrá, ya que 

tienen hasta el 14 de septiembre para que estén publicadas las modificaciones en materia electoral. Finalmente, 

indicó que aunque no hay acuerdo en cuanto a los tiempos, confió en que será los primeros días de septiembre 

cuando se lleven al congreso las modificaciones para su análisis y aprobación. (Verónica Ángeles, página 11) 

Vía libre-Pese a inasistencia, Morena insiste en que IEEH participe en Mesa Política: Insiste el Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) en que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) participe en la Mesa Política, 

aunque se le dosifique su participación, pues lo que realmente importa es que se le escuche pues puede detallar 

las lagunas legislativas existentes. Omar Martínez Escamilla, representante de Morena ante el Consejo General del 

IEEH, explicó que después de hacer esta propuesta se les ha tachado de incongruentes o de doble cara, porque 

dicen una cosa y hacen otra; pero afirmó que las dos situaciones son diferentes. Puntualizó que es necesario que 

se le inmiscuya al IEEH en los trabajos que se hacen para reformar al Código Electoral local porque al ser el órgano 

administrador y garante de la ley, él en la práctica conoce mejor los puntos débiles del marco jurídico para que así 

sean revisados. Martínez Escamilla indicó que si hay temor por parte de partidos, que se limite a opinión del área 

jurídica sobre las complicaciones que tuvieron en la pasada elección; pero que no dejen pasar la oportunidad, ya 

que las deficiencias legislativas son muy notorias, lo que provocó la mala interpretación del IEEH ante algunas 

situaciones. (Nelly Téllez, página web) 
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Vía Libre-No quieren al IEEH en la Mesa Política; no hay confianza: El Partido Acción Nacional (PAN) de 

Hidalgo imparcial ante la propuesta de que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) participe en alguna 

reunión de la Mesa Política para disminuir las lagunas legislativas, si se les toma en cuenta, también que se escuche 

al Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) para abarcar más temas. Luis Enrique Baños Gómez, legislador 

panista, explicó que aunque existe desconfianza en el sistema electoral por sus acciones agresivas en el pasado 

proceso electoral, no están en contra de que exista una oportunidad para escuchar sus observaciones y experiencias 

para que aporten a mejorar el marco del Código Electoral de Hidalgo. Defendió la postura de algunos partidos que 

ven con malos ojos el que se lleve a cabo este panorama porque “el IEEH no se ha ganado la confianza , dicen que 

la burra no era arisca, los palos la hicieron, y en este sentido el instituto se ensañó con los partidos de oposición y 

al PRI ni siquiera lo despeinaron, en el caso del PAN aún no olvidamos” dijo. No obstante, afirmó que si bien la 

herida sigue latente para los albiazules, no están en contra de que se escuchen las opiniones tanto del IEEH como 

del TEEH para reducir el margen de interpretación de la ley y que el sistema electoral tenga que tomar decisiones 

agresivas en un intento por suplir las lagunas que se dejan desde el Congreso local . (Nelly Téllez, página web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Hidalgo y el TLCAN 

Hidalgo comienza poco a poco a ser un estado visionario en materia de desarrollo económico no solo a nivel local 

sino internacional. Lo que dio inicio en reuniones de planificación ahora está siendo plasmado en hechos concretos 

como la llegada de inversiones y procesos inéditos de exportación de productos en municipios agrícolas . La 

diversificación del mercado hidalguense, como lo pensó el gobernador Omar Fayad, es la clave y razón por la que 

en menos de 10 meses han llegado inversiones provenientes de Europa, Sudamérica, China, México y Estados 

Unidos. Hidalgo se prepara ahora para jugar una ficha más en el proceso de renegociación del Tratado de Libre 

Comercio, por lo que Fayad le ha dado instrucciones a José Luis Romo Cruz, secretario de Desarrollo Económico 

para anticiparse a éste y acercarse con las contrapartes de Estados Unidos y México que participarán en las 

negociaciones. No por menos, Romo Cruz sostuvo una reunión muy productiva con Larry Rubin, actual 

representante del Partido Republicano de Estados Unidos en México, empresario de formación y quien, además, ha 

sido mencionado como uno de los candidatos a sustituir a Roberta Jacobson en la embajada de ese país en nuestro 

territorio. Este encuentro, sin duda alguna, marca que Hidalgo ha comenzado a establecer una relación directa con 

actores claves que influirán en las negociaciones del TLCAN, pero, además, que hay una estrategia definida de 

Omar Fayad para estar donde se debe, ahora en el estira y afloja del comercio con el país gobernado por Donald 

Trump. Y les doy un dato que se conoce poco y quizás sea la punta del iceberg: apenas hace una semana y con el 

acompañamiento y asesoría de la Sedeco, inició la exportación a Estados Unidos de un contenedor semanal (por 

seis meses) de jitomate producido en Chilcuautla. Proyecto que ya se evalúa apoyar y ampliar con productores de 

Meztitlán y Metepec. Fayad se le ha adelantado a todos los estados desde que llegó Trump. Primero con la llegada 

de JAC en plena batalla por el sector automotriz entre México y Estados Unidos, luego con la avanzada estrategia 

de seguridad y los vínculos que ha establecido con agencias como el FBI. Ahora parece que se prepara para lo que 

viene con la renegociación del TLCAN donde ninguna entidad parece estar tan involucrada como lo es la hidalguense , 

siendo que no es zona fronteriza y que colinda con los más grandes estados del Centro del país como Ciudad de 

México y Estado de México. Interesantes y sin antecedentes las estrategias que se están viendo en esta 

administración y que parecen tener un destino y objetivo por igual: mejorar la calidad de vida de la población de 

un estado que por generaciones ha pedido ser atendido en rubros como mejores empleos y mejores salarios.  

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

EN 31 DÍAS PRIMER INFORME DE OMAR;EN 5 DÍAS ASAMBLEA NACIONAL DEL PRI 

El reloj político es inexorable, no tiene regreso y avanza sin parar y dice que en 31 días será el PRIMER INFORME 

DE GOBIERNO DE OMAR FAYAD y que en 5 días se realizará la XX ASAMBLEA NACIONAL DEL PRI, que puede 

decidir a su candidato a la Presidencia a la República, a lo mejor su nombre todavía no, pero sí el traje a la medida 

de quien lo será y que por lo mismo será un retrato hablado de quien abanderará al partido tricolor para la gran 

batalla para la que se preparan ya todos los institutos políticos, de acuerdo a su visión de la elección.  

 

PRIMERO HABLEMOS DEL INFORME… 

En lo que se refiere a nuestro estado, el 5 de septiembre está a la vuelta de la esquina. Esto es en 31 días se cumple 

el primer año del gobernador OMAR FAYAD, que no ha sido fácil y que por terminar ya en el ambiente electoral, 

trae encontronazos políticos con algunos personajes grillos y enmarcado dentro de la batalla contra la corrupción 

trae como consecuencia el enfrentamiento contra figuras pesadas, que le metieron las uñas a los dineros públicos 

y que por ello aunque el apoyo popular se mantiene, en determinados sectores grillos provoca reacciones fuertes 

que el mismo gobernador ubicó el día de la presentación de la estrategia: “Hidalgo Seguro”.  

 

LOS GRILLOS… 

Dicen que “contra facta non sunt argumenta” “contra los hechos no hay argumentos” o lo que es lo mismo , contra 

los hechos no hay nada qué decir. . pero ya se ve que en el caso del gobierno de OMAR, quienes están en su contra 

siempre encontrarán arrocitos negros para no reconocer los avances y negar los logros o en todo caso, pasar por 

alto lo que la ciudadanía construye, porque al final de cuentas todo avance que se de en el estado, lo logran los 

hidalguenses organizados a través de su gobierno. Y sin duda hay avances en desarrollo económico, en el combate 

a la corrupción con lo logrado en el andamiaje jurídico que da el Sistema Estatal Anticorrupción, en agricultura, en 

educación, en el combate a la inseguridad con “Hidalgo Seguro” que se acaba de dar a conocer en el programa de 

reingeniería que logra una burocracia más ágil y eficiente, pero cuando no se quiere ver ni reconocer, porque no se 

quiere se recurre a argumentos que de torpes provocan no risa sino preocupación. Tal es el caso del dirigente de 

Movimiento Ciudadano DAMIÁN SOSA CASTELÁN, a quien le encargó el verdadero dueño la administración del 

partido quien en lugar de apoyar el plan de la seguridad por lo que significa para los hidalguenses se lanza contra 

el mismo en una extraña actitud, porque da a entender que lo que le preocupa es la ganancia para su partido y no 

la seguridad de los ciudadanos. Si así piensa que va a ganar votos la verdad como que no, por más dinero que 

invierta su hermanito. Diferente actitud de ASAEL HERNÁNDEZ el presidente del PAN que dijo que su partido ve 

bien el proyecto y que estará atento a que se cumpla con el mismo por lo que significa para la ciudadanía. Como 

que se ve más responsable la actitud del dirigente panista que la del encargado de MC. Finalmente, lo que contará 

es el juicio ciudadano y parece que ahí las cosas van bien, aunque el apoyo de los partidos es importante y ahí 

depende de la responsabilidad de cada uno de ellos y de la altura de su política.  

 

LA ASAMBLEA DEL PRI… 

El 12 de este mes, esto es en 5 días el PRI llevará a cabo su XXII ASAMBLEA NACIONAL, en que los priistas decidirán 

como tema principal las reglas para elegir a su candidato a la Presidencia de la República entre otros temas cuyos 

predictámenes ya se tienen listos para ser discutidos en las mesas temáticas el 9 y 10 de agosto en 5 estados de 

la República. En el ánimo de los priistas de todo el país y particularmente de los de Hidalgo el tema central es EL 

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, aunque todos apuestan a que no saldrá el nombre del bueno, 

pero sí las reglas para su elección, que no es otra cosa que el traje a la medida del que será su candidato de tal 

manera que será como un retrato hablado del que abanderará al partido tricolor para la gran elección. Y es aquí 

donde el nombre de MIGUEL ÁNGEL OSORIO suena fuerte en todo el territorio priista del país como el más seguro . 

Sería la primera vez en que un hidalguense sería candidato a la presidencia del país. Parece seguro, dicen muchos 

dentro y fuera del estado. Extrañamente algunos dentro del estado no apuesta por OSORIO…como que no les 

gustaría que fuera y cruzan los dedos para que no sea… aunque son más los que desean que alguien nacido en 

este estado llegue a esta distinción. Puede ser, es una posibilidad alta que se presenta…a Hidalgo le convendría… 

falta poco. (Adalberto Peralta, página 2A) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

 

¡Con todo! 

Faltan muy pocos días para que de inicio la XXII Asamblea Nacional del PRI; el evento tendrá varias sedes y en él 

radica la esperanza de conservar o no, la Presidencia de la República. Así de simple, así de trascendente. Siendo el 

exgobernador hidalguense Miguel Osorio el personaje, según las encuestas, más aventajado en cuanto a la carrera 

por la candidatura tricolor, los delegados hidalguense que acudan a la asamblea nacional tendrán una doble 

responsabilidad en las mesas de trabajo que integren. Los delegados nacionales oriundos de Hidalgo ya saben que 

van al evento con la responsabilidad de participar, debatir y defender "con uñas y dientes" los argumentos favorables 

a la causa de Osorio Chong. En la lista de representantes tricolores hay diputados federales, líderes sociales, 

exfuncionarios públicos pero sobretodo jóvenes. El sá-bados pasado hizo 8 días que el comité estatal del tricolor 

organizó un curso sobre debate y argumentación al que asistieron los delegados. Leoncio Pineda, presidente del 

partido en Hidalgo, contrató a un reconocido abogado, experto en debate para que en una sesión intensiva 

"preparará" a sus huestes porque, insisto, hay la consigna de "entrarle con todo" a cada tema. Hasta ahora, en la 

prensa nacional destaca el tema de los candados vigentes en los lineamientos del PRI, que será la quinta mesa de 

discusión en la asamblea. La agenda para este apartado se compone de la siguiente forma: Estatutos. Se 

establecerán las obligaciones de los militantes, renovación de dirigencia, requisitos de candidatos y justicia partidaria 

entre los más importantes. No se conoce cuántos delegados hidalguenses estarían asignados a esa quinta mesa ni 

sus identidades. Pero si el priismo hidalguense está gastando para capacitarlos en la lucha discursiva, seguramente 

también "invertirá" en ubicar a los más versados en el tema en posiciones estratégicas donde puedan defender el 

proyecto Hidalgo.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

 

LO QUE EL PRI SE JUEGA 

Si bien hace seis años no existía un presidente priísta, la atracción política que generaba Enrique Peña Nieto fue 

suficiente para consolidar una candidatura única y un proceso de elección de candidato terso para el tricolor . 

Entonces no hubo daños, pues las fuerzas —llámense gobernadores y alcaldes— del partidazo ejercieron presión 

tal que el PAN perdió la presidencia desde dos años antes de 2012. Ahora, se juega con otras reglas. Ahora, para 

mal del proceso, existe un primer priísta impuesto por el voto y este tratará de ejercer su derecho al dedazo. A 

pesar de todo, de estar sumido en una crisis de imagen, todos los reflectores se encuentran en la asamblea nacional 

del partido, que nos mostrará el camino a la elección de candidato. Existe, como hace ya mucho tiempo, tensión y 

agobio dentro del partido, divididos por los intereses, pero sobre todo, por la forma en que ven repartirse el 

escenario del año 2000, cuando perdieron por primera vez la presidencia de la República. Hoy se juegan la forma 

en que perderán en 2018, dando guerra o como con Labastida, sin meter las manos. Antier fue el cumpleaños de 

Miguel Osorio Chong y seguramente lo celebró con sus más cercanos colaboradores. Cumplió años en el marco de 

la asamblea y después de que las encuestas le señalaran con una holgada ventaja sobre su más cercano perseguidor 

dentro del partido. Y cuando hablamos de “cercanos colaboradores” hablamos de una estructura , creada durante 

cinco años, nutrida por la Secretaría de Gobernación y otras tantas.  

 

(Jorge Ávila, página 02) 
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Criterio-Pupila Fija… 

 

PREPARATIVOS ELECTOTECNOCRÁ TICOS 

La sensación de orfandad de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática se evidencia de 

manera muy clara en estas horas de crecientes expectativas por las elecciones presidenciales de 2018. A esa 

orfandad de liderazgos en esos partidos, los acompaña la presencia en diálogos de presunta alianza electoral los 

expresidenciables Cuauhtémoc Cárdenas, precisamente de lo que sería el PRD en 1988, 1994 y 2000, y Porfirio 

Muñoz Ledo, quien tal vez ya ni se acuerde que se pregonó como prospecto presidencial del PRI para la ya lejana 

elección federal de 1976; menos recordará su fallida aventura por la gobernación de Guanajuato por “derechos de 

sangre” y, para nada, su triste episodio presidencial en 2000, cuando de plano se adhirió a la elección del neopanista 

Vicente Fox Quesada, de aún más triste recuerdo. Las recientes reuniones son para configurar algo que dirigentes 

partidarios y los nombrados (junto con otros personajes que ni siquiera vale la pena nombrar) han llamado Frente 

Amplio Electoral para arrebatarle el poder en los comicios del año entrante al vetusto Partido Revolucionario 

Institucional. Pero los personeros panistas y perredistas no sólo padecen la orfandad de liderazgos , también 

adolecen de principios e ideas políticas, pues lo único que ofrecen en concreto es precisamente sacar de nuevo al 

PRI de Los Pinos, validos de la caída real del expartidazo tricolor en el escenario político nacional. Sí, el priísmo 

nacional dejó de ser una efectiva maquinaria electoral desde hace tiempo y avezados priístas previenen que el 

partido puede perder las elecciones presidenciales venideras, pues no hay manera de recomponer esa vieja 

institución electiva que la tecnocracia se encargó de de darle la puntilla desde los tiempos del expresidente Miguel 

de la Madrid. Tanto fue así que en el 2000 perdió por primera vez la elección presidencial a manos del PAN. Pero sí 

el priísmo nacional no goza ya de cabal salud, menos los panistas que en su paso por la Presidencia de la República 

por 12 años dejaron un desastre con abusos y corrupción mayor que los 70 años del PRI cumplidos en 2000. Tanto 

es así que el panismo en esta hora se mira como perro en periférico sin saber hacia dónde apuntar sus propios y 

esqueléticos recursos. Tanto, que sus dirigentes se afanan por una alianza con los perredistas para sortear de 

alguna manera el fangal electoral que prevén. Sí, con los perredistas, pero con un candidato blanquiazul porque el 

perredismo sólo servirá de sustento propagandístico de un presunto frente nacional electoral. Todos los que se han 

reunido para proponer y configurar el llamado frente han declarado muchas virtudes demagógicas del todavía 

inexistente muro electoral contra el PRI; incluso hablan de cambiar el rumbo de la política económica neoliberal, 

pero con absoluto silencio sobre esta doctrina impuesta por las poderosas multinacionales extranjeras , mediante 

los gobiernos de las potencias dominantes en el llamado mundo occidental. Igual han callado el nombre de quien 

ahora significa para millones de mexicanos el auténtico opositor, se quiera o no se quiera, de las doctrinas 

librecambistas, globalofílicas y financieristas, por largos 18 años, Andrés Manuel López Obrador. Al guardar silencio 

sobre esta única cartera electopolítica posible, los reunidos para concretar un Frente Amplio Electoral sólo lograrán 

un mazacote tecnocrático que enturbiará más aún el panorama político y social de México, pues se evidenciará lo 

que muchos analistas suponen: el frente es contra el tabasqueño y Morena.  

 

(Norberto Asenjo, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que El dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, Damián Sosa Castelán, dijo que llegó tarde la 

estrategia de seguridad a Hidalgo demostrando su falta de conocimiento y experiencia en operaciones de este 

tipo. Se ve que sus asesores les dijeron que la seguridad era el punto débil en la demarcación y ahora se les van a 

caer los temas tanto en su agenda de medios universitarios como en su instituto político donde les agarró la 

desesperación porque no van a tener como criticar al gobierno.  

 

: Que Otro que no da una es Pascual Chárrez Pedraza, edil de Ixmiquilpan, quien intentó ayer ingresar a la 

zona de registros para las elecciones de 2018 de Morena en la sede estatal de dicho partido en Pachuca; al final 

nadie le hizo caso y los obradoristas hidalguenses eligieron en la primera terna de mujeres a  Martha Arias, Irma 

Eugenia Gutiérrez y Angélica García Arrieta, y en la segunda terna de hombres Armando Azpeitia, 

Francisco Patiño y Julio Menchaca Salazar. Dicen que de dichos nombres saldrán los que aparezcan en las 

planillas rumbo al Senado.  
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: Que En el Partido Encuentro Social ya sumaron su granito de arena para la eliminación del fuero en la entidad, 

pues en los municipios en los que dirigen ya tienen la encomienda de avalar la propuesta lo antes posible, además 

los síndicos y regidores de este partido también deberán votar a favor de la reforma. El tema ha caído bien en los 

partidos políticos y la respuesta a la iniciativa va viento en popa. Daniel Andrade, dirigente estatal del PES, 

asegura que continuarán apoyando las medidas que generen beneficio social.  

 

: Que Quién a 11 meses de gestión como edil ha logrado equilibrar cada una de las áreas de su administración 

es Beatriz Peña de El Arenal. Y es que dicen que su trato digno a la gente y sus decisiones en materia de obra 

pública son notables, como el mantenimiento del pozo de la colonia 20 de Noviembre que abastece a las 

comunidades del centro, así como el fomento al turismo tanto en la pasada feria tradicional como en el primer 

torneo de Pesca que organizó en la comunidad de San Jerónimo que fue un éxito el fin de semana.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"La creación de un C5I permitirá focalizar en cada uno de los espacios regionales del estado la posibilidad de hacer 

trabajo policiaco de investigación y esto dará como resultado evitar que se articulen células criminales” 

Leoncio Pineda Godos 

Dirigente estatal del PRI sobre estrategia de seguridad en Hidalgo 

 

"Estamos trabajando en la licitación de la basura porque ya no se subió a la sesión de Cabildo; no es un requisito 

pero queremos que se tome la opinión de los regidores en el tema. Esperamos que en próximos días se esté 

lanzando esta convocatoria” 

Yolanda Tellería Beltrán 

Edil de Pachuca sobre recolección de basura 

 

"Como el municipio es pequeño, los pobladores nos hacen mención de este asunto, entonces ya le di indicación al 

director de Seguridad Pública que tome cartas en el asunto y permanezca en constante comunicación con seguridad 

de Pemex” 

Bernardino Hernández Rodríguez 

Alcalde de Tetepango, sobre seguridad y vigilancia en ductos 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE el dirigente del partido Movimiento Ciudadano (MC), Damián Sosa Castelán, quien ha saltado de un partido a 

otro en los últimos años, demuestra día a día que lejos de desempeñarse como líder partidista y de sus agremiados 

se comporta como una marioneta colocada para atacar intereses ajenos. La pregunta que muchos se hacen es ¿si 

el titiritero se atreverá a dar la cara? 

 

QUE la que hizo tremendo oso al quedar exhibida por no conocer las rutas de la ciudad fue la regidora panista 

Claudia Lilia Luna Islas. Resulta que la asambleísta salió de Casa Rule a bordo de su camioneta, pero ocasionó 

tremendo caos vehicular en calle Hidalgo esquina con Leandro Valle al circular en sentido contrario, Para fortuna 

de la regidora, algunos ciudadanos se detuvieron a apoyarla mediante señales de tránsito; sin embargo, Luna Islas 

ni las gracias les dio, aún cuando estuvo a punto de ocasionar un percance con unidades del transporte público.  

 

QUE un fracaso resultó el intento del organizar un Perrotón gracias a la mala dirección de Instituto para la Atención 

de los Adultos Mayores (IAAMEH), a cargo de Alejandro Mariel. Además, de caos vial generado, las quejas de varios 

participantes fueron notorias, luego de la falta de convocatoria y en consecuencia de la escasa asistencia. A última 

hora tuvieron que echar mano de empleados del gobierno para que no se viera tan desairado el evento. A lo anterior 



 

- 12 - de 19 

 

se agrega la llegada tarde de los organizadores, por espacio de hora y media, quienes tuvieron que aguantar el sol 

de la mañana, para que a fin de cuentas dieran dos vueltas al parque Hidalgo y hasta ahí concluyera todo.  

 

QUE quienes son el foco de atención en los trabajos del PRI en su XXII Asamblea Nacional son los enviados 

hidalguenses, pues en la presente semana se darán cita en las distintas sedes donde se realizarán las mesas de 

trabajo con motivo de su asamblea nacional. Los días 9 y 10 de agosto serán de debate, para concluir el 12 en la 

capital del país. Ellos, saben, son vistos como emisarios del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 

uno de los protagonistas de la asamblea, que definirá el método de elección del candidato a la Presidencia de la 

República.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Como una poderosa metástasis invasiva, el narcotráfico ya sembró sus células en una quinta parte de la entidad.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Leonardo Pérez: Para el director general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado (CEEA) una 

premisa fundamental es la capacitación constante para los responsables de organismos operadores, sobre todo en 

el tema de la atención a los usuarios, por lo cual Pérez Calva despliega acciones en diversos municipios con el fin 

de cumplir esta meta y mejorar las condiciones que imperan en la actualidad.  

 

Abajo-Damián Sosa: Ahora desde Movimiento Ciudadano, a Damián Sosa le dio por entrar en el mundo de los 

opinólogos y por ello “ahondó”, según sus saberes, en materia de seguridad. Cada quien es libre de externar su 

postura; sin embargo, hablar sin fundamentos cuando se trata sólo de criticar la estrategia Hidalgo Seguro sólo 

deja en evidencia que no es alguien a quien se le pueda creer.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

OPORTUNIDAD 

 

Este fin de semana coincidieron los cumpleaños de funcionarios de alto nivel del priismo y cuya relevancia en el 

ámbito nacional no es poca, de ahí que los saludos en diversos tonos no se hicieron esperar y con ello se reitera 

que no está demás hacerse presente, especialmente en estas fechas… 

 

SIMPLONES 

 

El asunto está de Ripley con las asambleas municipales en la región Tula-Tepeji y apostarían los 

grillitos que en todo el estado. Inverosímil resulta que a punto de cumplir el año algunos regidores y 

síndicos no sepan cómo moderar las sesiones y tengan que recibir instrucciones del alcalde o los 

secretarios municipales en turno para cumplir los protocolos, en tal caso se encuentran las regidoras 

Dulce Torres Reyes de Tlaxcoapan y Rosa Olivia García Villeda de Tula.  

 

LLAMADA 

 

Zozobra generó en Tulancingo el caso de una menor lesionada tras descompostura de un juego mecánico en la 

Expo Feria; la pequeña fue atendida por paramédicos de Protección Civil local porque antes de las 10 de la noche 

del pasado sábado, al interior del recinto ferial el artefacto en cuestión se desoldó, provocando la caída de una niña 

5 años de edad. Esta situación se acumula a los puntos negativos en este evento.  
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REFUERZOS 

 

Motivar a los jóvenes para ser parte de la seguridad es una premisa que buscan desde la Academia Policial, la 

cual pertenece a la SSPH. Ésta representa una importante alternativa para formar a nuevas 

generaciones de agentes de seguridad, además de ser una de las pocas instituciones en el país que 

beca a todos sus estudiantes y que garantiza su inserción a una fuente de trabajo al egresar .  

 

FICA 

 

El 5 de agosto pasado inauguraron la primera edición del Festival Internacional de Cine de América . 

La película “Walking out” dirigida por los hermanos Alex y Andrew Smith abrió el Festival en la 

ceremonia de inauguración, ésta en el Auditorio Gota de Plata de Pachuca. A lo largo de 5 días el FICA  

Hidalgo ofrecerá en sus diferentes secciones tres estrenos mundiales, seis Iberoamericanos, siete 

Latinoamericanos y 20 nacionales.  

 

CIERRES 

 

Concluyó este domingo la Onceava Edición de Festival Nacional Cultural de Huapangos, realizado este fin de semana 

en la Plaza Independencia de Pachuca. Más de 50 grupos de huapango se dieron cita en la capital del estado para 

el festival que fue impulsado por cámaras de comercio, así como por la Secretaría de Economía del ayuntamiento 

capitalino.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Liberan a 10 mil reos de cárceles de la capital: Los números de la Subsecretaría del Sistema 

Penitenciario dan cuenta clara de ello. Cuando se puso en marcha este sistema en las 13 prisiones de la capital 

había una población de 39 mil 223 hombres y mujeres. Para el jueves 2 de agosto, las autoridades reportaron 28 

mil 957, es decir, 10 mil 276 reos menos que representa una reducción de 26%. De mantenerse la tendencia se 

contempla que al concluir este año se llegue a 27 mil 304 personas privadas de su libertad. Lo que estadísticamente 

llama la atención de las autoridades es el tema de los ingresos a las cárceles, pues de acuerdo con sus datos 

históricos en 2014 el promedio diario era de 55 personas y para este año son 10, una caída de 81. 82%. Dichos 

datos han sido utilizados en diversas ocasiones por el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, para explicar el crecimiento de la incidencia delictiva, refirieron que el nuevo sistema de justicia se ha 

convertido en “una puerta giratoria” que ha permitido que las personas detenidas por algún delito salgan con mayor 

facilidad a las calles. Postura que comparte el encargado de las cárceles locales, Hazael Ruiz, quien considera que 

debe haber cambios al sistema y el endurecimiento de las penas para los reincidentes . “En lo que estoy 

completamente de acuerdo es que tiene que haber ajustes a este nuevo sistema, que también se ha estado diciendo, 

lo ha comentado el jefe de Gobierno, en el tema de los delitos con portación de armas. Creo que habría que revisar 

por cuáles delitos las personas deben o no acceder a la prisión preventiva, los que están vinculados con delitos de 

arma de fuego”, explica el subsecretario del Sistema Penitenciario a EL UNIVERSAL. (Joel Ruiz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/08/7/liberan-10-mil-reos-de-carceles-de-la-capital  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/08/7/liberan-10-mil-reos-de-carceles-de-la-capital
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La Jornada-Desabasto en la vacuna contra la hepatitis B: Ssa: A causa de un problema mundial con la 

producción, no hay vacuna contra hepatitis B. La Secretaría de Salud (Ssa) comprará un millón de dosis, que es una 

tercera parte de lo que se necesita para los niños sin seguridad social, pues se deben aplicar tres (al nacimiento y 

a los dos y seis meses de edad). El producto estará disponible en diciembre, cuando un laboratorio indio –el único 

que aceptó el compromiso– pase las pruebas de calidad y seguridad de la Comisión Federal para la Protección 

contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Luis Gerardo Durán Arenas, director del Centro Nacional para la Salud de la 

Infancia y la Adolescencia (Censia) de la Ssa, reconoció que ha habido problemas de desabasto con algunos 

biológicos, pero en zonas alejadas del país, principalmente. Descartó que existan focos rojos o situación de 

emergencia e informó que la inversión de este año asciende a más de 3 mil 200 millones de pesos para casi 9 

millones de dosis de las diferentes vacunas. Se empezaron a distribuir a las entidades el 15 de junio y el proceso 

concluyó en los primeros días de julio. No obstante, de acuerdo con información obtenida por La Jornada, todavía 

está pendiente la compra de 4 millones de dosis del inmunógeno contra difteria, tosferina y tétanos (DPT), que se 

aplica como refuerzo al cumplir cuatro años de edad. Durán Arenas explicó que son comunes las dificultades en la 

producción de vacunas, debido a que son pocos fabricantes en el mundo y cuando “algo falla”, afecta a todos los 

países. Eso ocurrió en 2015 con el biológico pentavalente acelular: no había y apenas este año la Ssa, por medio 

de Censia, logró distribuirla en los 32 estados de la República. Con la finalidad de evitar un nuevo desabasto, este 

centro suscribió un contrato con el laboratorio Sanofi Pasteur, por lo que eso no volverá a ocurrir. La vacuna protege 

contra difteria, tosferina, tétanos, poliomielitis e infecciones por Hemofilus influenzae B. Debe aplicarse a los dos, 

cuatro, seis y 18 meses de edad. (Ángeles Cruz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/08/07/sociedad/035n1soc 

Excélsior-Descuento al ISR divide a empresarios; advierten riesgo en análisis: El pasado 2 de agosto, la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó una iniciativa de reforma fiscal para que el 

ISR sea de 25% y se pueda recuperar al ciento por ciento la deducibilidad de prestaciones sociales , entre otras 

medidas. Sin embargo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo 

Coordinador Empresarial(CCE), calificó de “error” e “irresponsable” considerar una disminución de los ingresos del 

sector público”. Para la Coparmex es factible disminuir las tasas impositivas si se hace gradual: “Proponemos que 

sea un punto porcentual al año hasta alcanzar la meta, lo que permitiría mejorar nuestra competitividad a nivel 

mundial”. Por el contrario, en su más reciente estudio económico, el CEESP advierte que reducir gravámenes como 

el ISR podría revertir la “favorable tendencia a la baja” que ha comenzado a mostrar la deuda total del  sector 

público. Sería irresponsable bajar los impuestos. "En este momento sería un error e incluso una 

irresponsabilidad considerar una disminución de los ingresos del sector público”, aseguró el Centro de Estudios 

Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial(CCE) en temas 

económicos, luego de que el sector patronal entregara a las autoridades hacendarias una propuesta de reforma 

fiscal que contempla la reducción de tasas impositivas para empresas y personas físicas a fin de incentivar el 

crecimiento. En su más reciente análisis económico indicó que las finanzas públicas están en un proceso de 

consolidación, por lo que cualquier propuesta que implique una disminución en los ingresos, especialmente de las 

fuentes recurrentes, como son los recursos tributarios, en particular el Impuesto Sobre la Renta (ISR), podría revertir 

“la favorable tendencia a la baja” que ha comenzado a mostrar la deuda total del sector público . (Karla Ponce, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.dineroenimagen.com/2017-08-07/89539 

  

http://www.jornada.unam.mx/2017/08/07/sociedad/035n1soc
http://www.dineroenimagen.com/2017-08-07/89539
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Honor a su libertad extrema 

Encendidos los ánimos después de la tonta y despiadada represión policiaca en la Vocacional Cinco y atizados en 

los días subsecuentes por la incursión militar en recintos universitarios, el 5 de agosto de 1968 se conformó el 

Comité de Profesores del Instituto Politécnico Pro Libertades Democráticas, inspirado en el Consejo Nacional de 

Huelga en cuya fundación, tres días antes, fue determinante el destellante líder fallecido el sábado. Marcelino Perelló 

murió el día de la efeméride. Los maestros del Poli fueron secundados por otros, en especial de la UNAM, al constituir  

el 8 de agosto la Coalición de Profesores de Enseñanza Media y Superior Pro Libertades Democráticas. A Marcelino 

le gustaba recordarse como el piloto Lindbergh (vitoreado en Nueva York), por los aplausos tumultuarios de la gente 

al paso de las marchas. La trascendencia del movimiento del 68 no se explicaría sin el papel que jugó un puñado 

de muchachos que se cuentan con los dedos, uno de ellos tan brillante como casi nadie (autor intelectual de la 

estrujante y memorable marcha del silencio): Marcelino Perelló.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que la crítica situación entre Venezuela y la diplomacia mexicana ya se trasladó a las redes sociales (Twitter) . El 

canciller Luis Videgaray ha utilizado esta herramienta para condenar o respaldar hechos, y para responder a 

críticas del presidente Nicolás Maduro. Ayer el titular de la SRE nuevamente emitió una “declaración” en menos 

de 140 caracteres, en la que no dejó lugar a dudas de que solo por la vía pacífica, institucional y democrática es 

posible resolver la profunda crisis en ese país.  

  

: Que hoy el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, que encabeza Jacqueline 

Peschard, presentará una lista de medidas para vencer los obstáculos que se han presentado en la adecuación de 

leyes en todas las entidades federativas para implementar sus sistemas respectivos. Quedó claro que en Veracruz 

y Chihuahua, donde los ex gobernadores priistas Javier y César Duarte causaron grandes desfalcos, investigados 

actualmente por la PGR, no hay interés por echar a andar los esquemas anticorrupción. Otros congresos locales 

redactaron leyes poco satisfactorias en la materia. Esa tendencia pretenden cambiarla desde este Comité.  

  

: Que Alejandro Rojas y Faruk Take, asesores del jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, 

anunciaron que en los próximos días ex militantes de PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y Encuentro Social 

respaldarán también a su jefe rumbo a la Jefatura de Gobierno en 2018. Algunas voces en Morena mencionan 

que Monreal se prepara para saltar a otro barco si no es el elegido, y desde ahora el apoyo político se lo conceden 

a su homóloga en Tlalpan, Claudia Sheinbaum.  

  

: Que el jefe de Gobierno de CdMx, Miguel Ángel Mancera, estará hoy en Campeche en el informe de actividades 

del gobernador y como presidente de la Conago. Aprovechará el espacio para sumar apoyos en el sureste al Frente 

Amplio Democrático y restar adeptos a Andrés Manuel López Obrador. Mancera viajó desde este domingo a 

esta entidad, en la que sostendrá reuniones privadas no solo con políticos, sino con líderes de comunidades, 

activistas, investigadores y académicos, con miras al proyecto de 2018.  

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

AGUA EN EL DESIERTO 

A 33 grados de temperatura es difícil realizar cualquier actividad en esta punta meridional de la península de Baja 

California. El lugar no es sólo ardiente en el verano sino desértico. Se entiende por qué la población humana fue 

escasa durante milenios. La tecnología ha permitido el surgimiento de uno de los destinos turísticos más importantes 

del mundo, pero sin aire acondicionado y sin técnicas de extracción de agua Los Cabos seguiría siendo un desierto 

hermoso pero inhóspito. La península es la segunda región hidrológico-administrativa con menor disponibilidad de 

agua per cápita en el país (Estadísticas del Agua en México, Semarnat/SACM). Sólo el valle de México tiene menor 

disponibilidad como consecuencia de su enorme población. Al igual que la Ciudad de México, empero, Baja California 

Sur parece empeñada en acabarse la poca agua que tiene. Las declaraciones políticas no faltan. El presidente 

municipal de Los Cabos, Arturo de la Rosa Escalante del PAN, afirmó el 13 de octubre de 2016 al inaugurar el Quinto 

Foro Urbano y Primer Foro del Agua: “Estamos planeando desde hoy una ciudad modelo, sustentable, funcional, 

que cuente con todos los servicios, trazando el camino para hacer de Los Cabos la ciudad que todos queremos. ” 

El problema es la insistencia de nuestros políticos de “planear” el futuro en lugar de encauzar las fuerzas del mercado 

para construirlo. Este pasado mes de enero el director general de agua potable de Los Cabos, René Núñez Cosío, 

anunció 21 medidas estratégicas en cinco ejes de acción para mejorar el servicio de agua del municipio. Una medida 

es realizar una “promoción focalizada” del cuidado del agua. Otra, disminuir las pérdidas mediante un programa de 

instalación de tomas públicas para cuantificar y racionar el uso del agua en zonas irregulares . Una más, mejorar el 

tandeo aplicando criterios de equidad. También se aumentará el agua disponible a través de una desaladora de 

agua del mar y la construcción de nuevos pozos. Como en otros lugares, en Los Cabos se hacen todos los esfuerzos 

para evitar la aplicación de las medidas de mercado que garantizarían una situación sustentable en el largo plazo. 

Los precios son el instrumento más eficaz para la administración de bienes escasos; pero en el actual ambiente 

ideológico, en que el agua ha sido convertida en un “derecho humano”, los gobiernos le tienen miedo al mercado 

y terminan aplicando políticas ineficaces. Los fracasos de las campañas de publicidad para conservar el agua son 

patentes desde hace décadas. Dar agua a asentamientos irregulares, especialmente sin cubrir el precio real del 

servicio, sólo incentiva la proliferación de estos asentamientos. Los programas de tandeo o racionamiento no 

disminuyen el uso del líquido, sino que generan corrupción y manejo ineficaz del servicio. La desalación del agua 

del mar puede ser una solución en ciertas circunstancias, pero es una tecnología cara, con un uso intenso de energía 

y consecuencias ecológicas adversas, ya que destruye enormes cantidades de flora y fauna marina y arroja al mar 

un fango de desecho de elevada salinidad. La solución más fácil y eficaz es poner al agua un precio realista y tener 

un sistema profesional de administración que no sea controlado por los políticos. En el México actual, sin embargo, 

hay dos realidades inevitables: la primera es la escasez de agua, la segunda que los políticos toman medidas para 

agravarla.  

 

Aplauden 

No sorprende que Maduro haya optado por una dictadura para mantenerse en el poder tras perder las elecciones 

legislativas de 2015. Asombra que los políticos mexicanos que se quejan de las fallas de nuestra democracia 

aplaudan el golpe en Venezuela.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

México: entre China y Venezuela 

 

Cuántas veces no hemos oído que la economía mexicana debería crecer lo mismo que la china . Es uno de esos 

lamentos que se han tornado en lugares comunes. Y es que, efectivamente, este país sería otro si estuviéramos 

creciendo como China al 6. 9% anual. Pues bien, déjeme informarle que cinco estados de nuestra República están 

creciendo como el gigante asiático. No tenemos que voltear a ver muy lejos para darnos cuenta de lo que funciona 

en materia económica porque, en realidad, lo tenemos aquí, dentro de casa. De acuerdo a datos del Inegi del primer 

trimestre de 2017, Aguascalientes fue el estado que más creció en el país con una increíble tasa anualizada del 8. 
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8%. Sí: más alta que la de China. Le siguió Baja California Sur con un 7%, Quintana Roo con 6. 7%, Yucatán (6. 

3%) y Querétaro (6%). ¿Qué nos dicen estos números?Que si México quiere crecer más, le tiene que apostar a dos 

sectores de la economía: elturismo y la exportación de manufacturas de alto valor agregado. Lo que explica el alto 

crecimiento en Baja California Sur y Quintana Roo (y en alguna medida en Yucatán), es el gran éxito de la llamada 

industria sin chimeneas, es decir, elturismo. A pesar del incremento en la inseguridad en Los Cabos y de los malos 

gobiernos locales en Cancún y la Riviera Maya, ambos destinos siguen creciendo de manera impresionante, 

generando mucho empleo. Ha ayudado, desde luego, la depreciación del peso mexicano de los últimos tres años, 

lo cual ha atraído a más turistas extranjeros. Lo que es destacable y motivo de orgullo es la calidad de los hoteles, 

restaurantes, campos de golf, marinas y parques de diversión que se han desarrollado en la zona que, sin temor a 

equivocarme, son de los mejores que hay en el mundo entero. Aguascalientes es un caso de éxito de la integración 

vertical de la industria automotriz que, a su vez, ha atraído a otro tipo de fábricas de manufacturas, todas ellas de 

clase mundial. Ni qué decir de Querétaro, la gran historia de éxito del Bajío mexicano, donde día con día se 

multiplican las empresas productoras de bienes de exportación de alto valor agregado destacando, desde luego, el 

clúster aeroespacial. Ojalá hubieran más estados como estos en el país. El problema es que, mientras tenemos esas 

pequeñas Chinas en México, también tenemos nuestras Venezuelas. De acuerdo a cifras oficiales, el país 

sudamericano sigue creciendo, pero nadie le cree a estos números. El Fondo Monetario Internacional ha calculado 

en 18% la caída del Producto Interno Bruto en 2016 y pronosticado un nuevo derrumbe de 12% para este año. El 

hecho es que Venezuela decrece a dos dígitos anuales. Pues bien, lo mismo ocurre en dos estados del país: Tabasco 

y Campeche. Según datos del Inegi, durante el primer trimestre de 2017, la economía tabasqueña se redujo 11. 

6% en términos anualizados y la campechana en 10 por ciento. Un desastre que claramente se explica por el 

derrumbe de la industria petrolera mexicana. No sólo por la caída de los precios internacionales del petróleo, sino 

además por el efecto acumulado de tantos años de mala administración de Pemex. Desgraciadamente, México hizo 

su Reforma Energética tarde y, por tanto, tomará mucho tiempo en que la industria petrolera se recupere, ahora 

con la participación del capital privado. Mientras tanto, Tabasco y Campeche seguirán siendo nuestras pequeñas 

Venezuelas, a menos que encuentren una nueva fuente de desarrollo económico. A estas dos entidades, hay que 

agregar tres estados con tasas de crecimiento negativas. No como las anteriores, pero sí malas. El primer trimestre 

de 2017, Guerrero decreció 2. 9%. Un desastre para un estado cuya principal actividad económica es elturismo. La 

violencia en esa entidad ha alejado a los turistas (sobre todo extranjeros), lo cual debe ser una llamada de atención 

para el país entero: si queremos que Baja California Sur y Quintana Roo sigan creciendo como China, hay que 

actuar para que no les suceda lo que ocurrió en Acapulco e Ixtapa Zihuatanejo. Hidalgo decreció 1. 9%; Chiapas, 

lo mismo. Dos estados pobres que no han logrado establecer un modelo de desarrollo particular que los saque de 

su pobreza endémica. Una pena por el potencial que tienen. El primero, por su cercanía geográfica a la Ciudad de 

México y el segundo por la gran cantidad de recursos naturales que tiene.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

En Tláhuac hay dos cosas que no se esconden 

En Tláhuac, nos dicen, hay dos cosas que no se pueden esconder: el dinero y las relaciones con el extinto capo 

Felipe de Jesús Pérez Luna, alias El Ojos. Es el caso del delegado de Tláhuac, Rigoberto Salgado. Autoridades 

federales tienen como colaborador a un testigo, que aseguran, conoce por dentro la organización criminal de El 

Ojos, y que los ha orientado en los lugares que tienen que investigar para encontrar la ruta del dinero, del lavado 

de dinero, con el n de judicializar el caso del delegado. Adicionalmente, cuentan con el teléfono del capo, en el que, 

aseguran, constan llamadas a don Rigoberto, quien inocentemente ofreció poner su teléfono a disposición de las 

autoridades. “El problema es que el teléfono del delegado está en el de El Ojos , nadie dijo que el delegado tiene a 

El Ojos en su directorio de contactos, o en su WhatsApp”, comentó con ironía un funcionario. De este modo, 

comentan, se están atando cabos para preparar una investigación sólida que permita obtener una condena . Por 

cierto, nos recuerdan, en el caso del delegado de Tláhuac, como en el de todos los de la CDMX, él no cuenta con 

fuero, ni es necesario que la Asamblea Legislativa lo destituya, pues si la investigación estuviera lista mañana, 

mañana mismo se le podría detener sin violar sus derechos.  
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Morena espera resolución exprés 

A contrarreloj, Morena acudió el viernes ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para impugnar la resolución del Tribunal Electoral mexiquense que rechazó su recurso de 

impugnación generalizada de las elecciones locales del 4 de junio. Ahora interpuso otros 45 recursos con la hipótesis 

del “fraude” mexiquense y, a decir de Morena, esto debe resolverse antes de que el Instituto Electoral del Estado 

de México (IEEM) realice el cómputo final de votos y entregue la constancia de mayoría a Alfredo del Mazo, el 

martes próximo. Pero los tiempos de los magistrados suelen ser otros, así que, nos comentan, no se ve en el 

horizonte una resolución exprés antes de que el IEEM sesione.  

 

¿Quién presidirá el Senado? 

En el grupo Parlamentario del PRI en el Senado, que coordina Emilio Gamboa, se preparan ya para su reunión 

plenaria a n de mes, donde nos aseguran que no sólo delinearán su agenda legislativa, sino también elegirán a la 

senadora o senador que presidiría el último año de la LXIII Legislatura. Nos cuentan que al interior de la fracción 

se perlan la senadora Cristina Díaz y el senador Enrique Burgos para presidir la Cámara Alta .  

 

Pelea en PRD por Venezuela 

Nos dicen que dentro del PRD hay una pelea por el posicionamiento político sobre Venezuela. Hay algunas corrientes 

como la de René Bejarano que están a favor de la Asamblea Nacional de Nicolás Maduro, pero otras, además de 

los altos mandos de la dirigencia nacional, que se oponen a dar un apoyo al régimen. Nos comentan que se ha 

desatado una discusión al interior, porque la dirigencia nacional de Alejandra Barrales lanzó un comunicado 

condenando el gobierno de Venezuela. Sin embargo, aseguran que lo hizo sin el consentimiento de todos los 

integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. Lo que nos hacen ver, es que sí hay una buena parte de perredistas que 

no ven nada mal el gobierno de Maduro.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

NO ES por echarle la sal a nadie, pero parece que el empresario dulcero Enrique Michel acaba de perder la 

candidatura de Morena al gobierno de Jalisco, que prácticamente tenía amarrada. Y TODO por empecinarse en 

celebrar su cumpleaños... ¡como rey! Aparecer vestido con corona, capa y cetro no sólo lo convirtió en la comidilla 

viral de las redes sociales, sino que seguramente el asunto no le supo a turrón a Andrés Manuel López Obrador . 

HASTA tres veces le sugirieron los dirigentes de Morena que este año no festejara su cumpleaños de la manera 

tradicional. Pero el Rey Mazapán I los ignoró. Y aunque las aguas purificadoras del lopezobradorismo también 

limpian el mal gusto de sentirse monarca, se ve difícil que López Obrador pueda justificar ese tipo de actitudes 

dentro un movimiento que se ufana de poner a los pobres por delante. POR CIERTO que dentro de Morena existen 

otras suspicacias en torno al empresario que quiere ser candidato. Según esto, investigan un supuesto encuentro 

que Enrique Michel habría tenido con el senador priista Emilio Gamboa. Quién sabe qué turbios acuerdos habrán 

resultado de esa reunión para que se prendieran los focos de alarma.  

 

EL SENADOR Ernesto Cordero pone cara de "yo no fui" cuando se le pregunta por qué la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión no ha citado a comparecer a Gerardo Ruiz Esparza y a Graco Ramírez. EL PANISTA  

asegura estar más que dispuesto a sentar en el banquillo al titular de la SCT y al gobernador de Morelos , pero dice 

que no se ha logrado porque otros senadores boicotean la idea. Sería bueno saber quiénes quieren encubrir el 

hondo caso del Paso Exprés de Cuernavaca. HOY le toca espaldarazo a Claudia Sheinbaum en la carrera por la 

nominación de Morena al gobierno capitalino. Este lunes los integrantes de El Barzón se sumarán al proyecto de la 

delegada en Tlalpan. Esto, evidentemente, en respuesta al respaldo que le dio el PT a Ricardo Monreal. EN LAS 

papelerías hay desabasto de lápices ante tantos apuntados a una candidatura. Esta semana se destapará por la 

gubernatura de Chiapas el priista José Antonio Aguilar Bodegas, actual secretario del Campo, lo que reconfirma el 

divorcio entre el PRI y el Partido Verde.  

 

(Redacción, página 10) 
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